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Musikschule Gäu    
 
Kommission 
Robert Gurtner     Präsident, Oberbuchsiten 
Peter Annaheim    Aktuar, Egerkingen 
Hanspeter Zeltner    Mitglied, Niederbuchsiten 
Karin Ghilardelli     Mitglied, Härkingen 
Daniel Heim     Mitglied, Neuendorf (ab 2018) 
Hanspeter Dubach    Lehrervertreter, Stellvertreter Schulleiterin 
 
 
 

Verwalter  
Christian Fischer   

 
 
 
Schulleiterin 
Barbara Zamarian    

 
 
 
Delegierte 
Guido Lüthi    Egerkingen 
Markus Ruetsch   Egerkingen  
Eugen Rötheli    Härkingen 
Stefan Nützi    Härkingen 
Rahel von Arx    Neuendorf 
Dieter Bürgi    Neuendorf 
Patricia Barrer    Niederbuchsiten 
Claudia Kobel    Niederbuchsiten 
Petra Tassile    Oberbuchsiten  
Andreas Kissling   Oberbuchsiten 
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Jahresbericht der Schulleiterin  
Dieses Jahr stand unter dem Leitgedanken Zusammenarbeiten und Vernetzen. Bessere 
Vernetzung mit der Oberstufe durch ein gemeinsames Projekt und die vermehrte 
Zusammenarbeit mit der Primarschule beim Fach Musik auf Grund der Einführung des 
Lehrplans 21.  
Wegen der Negativentwicklung bei den Blasinstrumente SuS war es mir ein grosses Anliegen, 
zusammen mit den Verantwortlichen der Musikgesellschaften und insbesondere den 
Jugendmusikdirigenten ein Konzept zu entwickeln, damit Kinder sich vermehrt wieder für 
Blasinstrumente interessieren.  
Aus der Zusammenarbeit in der Regionalkonferenz mit den Thaler und Gäuer Musikschulen ist 
der Weiterbildungshalbtag im November mittlerweile gross gewachsen und die Planung für die 
Durchführung eines Musikwettbewerbs in vollem Gange.  
 
 

Konzerte 
Förderkonzert 17. September  
Zum vierten Mal fand am Bettag das Förderkonzert statt. 
Dieses Mal in der reformierten Kirche in Egerkingen. Die 
Räume dort sind absolut genial. Es gibt mehr als genügend 
Zimmer für Einspielmöglichkeiten und der Saal mit der kleinen 
Bühne war optimal für den Apéro nach dem Konzert. Die 
Kirche mit dem Flügel ist super und war ziemlich bis auf den 
letzten Platz besetzt. Etwa 70 Personen besuchten das 
Konzert. Die musikalischen Beiträge waren richtig gut und 
eindrücklich. Es gibt sie noch, unsere fleissigen und 
talentierten Schüler. 
 
 
Adventskonzerte 7. + 10. Dezember  
Mir haben beide Konzerte sehr gut gefallen. Die Beiträge 
waren ganz abwechslungsreich. Einfache Sachen und 
Weihnachtslieder von unseren jüngeren SuS und Stücke 
verschiedener Stilrichtungen von unseren musikalisch 
fortgeschritteneren SuS. Toll gespielt und unser Publikum 
freute sich.  
 
 
Kinderchor Konzert Winterklänge 26. Januar 
Das war richtig herzerwärmend, das Konzert unseres „wiedergeborenen“ Kinderchors. Martina 
macht das richtig, richtig gut. Tolle Lieder ausgewählt und qualitativ sehr schön gesungen. Auch 
die Lehrerband mit Moni, Emil und Daniel haben sehr schön und passend begleitet. Die 
Konzertbesucher waren so begeistert, dass es Standing Ovation gab und Martina war sehr 
gerührt.  
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Tag der offenen Musikschule 14. März 
Die Piccolos und die Grundschüler aus Oberbuchsiten und Egerkingen haben 
den Abend eröffnet. Danach habe ich die Anwesenden begrüsst und kurz 
über das Wichtigste informiert. Ich bin zufrieden mit dem Verlauf des 
Anlasses. Die Stimmung war weniger hektisch und angenehmer als letztes 
Jahr. Neben den Vertretungen der Musikgesellschaften war dieses Jahr auch 
ein Vertreter vom Regionalen Blasmusikverband anwesend. Er hat über das 
Kisi Musiklager informiert.  
 
Es ist einfach ganz wichtig, oder das Wichtigste überhaupt, dass die 
Grundschule LP den Kindern im Vorfeld viel erklären über Instrumente und 
sie einstimmen auf den Anlass und dazu auffordern, zu kommen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
Music & Food 4. April 

Unser Musiklehrerteam war super und 
zuverlässig und die SuS haben tolle 
Auftritte hingelegt. Beat, Francis und ich 
haben am Morgen alles aufgestellt und das 
ganze Team hat nach dem Anlass um 22h 
sämtliches Equipment wieder zurück in die 
Gemeindeverwaltung geschleppt.  
Was wir festgestellt haben ist, dass wir in 
Chormikrofone investieren sollten. Wir 
haben letztes Jahr Anschaffungen für die 
Band gemacht, nun sollten wir dasselbe für 
den Chor machen. Die Gesangsstimmen 
der Kinder gehen schnell mal unter, wenn 

sie instrumental begleitet werden. Ein Ausgleich ist hier sicher nur mit 
Technik möglich. Und wir haben ja einiges an schönen Konzerten und Projekten in nächster 
Zeit. Und vor allem haben wir wieder drei wunderbare Chöre.  
Jedenfalls war‘s cool und ein toller Anlass! Urs Müller als Verantwortlicher für Food, hat alles 
super organisiert. Die Carpe Diem SuS haben zusammen mit ihren Lehrpersonen unter 
Anleitung vom Hauswart Heinz Flury die ganze Infrastruktur aufgestellt. Alle Musikschüler 
haben Bons für eine Bratwurst und ein Getränk erhalten. Eigentlich alles ganz ähnlich, wie am 
Open Air auf der Blüemlismatt. Ich kann mir eine Wiederholung von Music & Food sehr gut 
vorstellen. 
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Music&Food ist nominiert für den Prix SoM  
Anfang Juli wurde mir mitgeteilt, dass wir mit unserem Music&Food Projekt für einen Prix SoM 
nominiert sind. Die Preisübergabe findet dann nach den Sommerferien in Dornach statt. Wir 
müssen mit einem 20minütigen Ausschnitt aus unserem Programm nochmals auftreten. Die 
Ränge sind dann aber schon vergeben. Unsere Präsentation dient nur noch dazu, den anderen 
anwesenden Preisträgern und dem Publikum einen Überblick über unser Projekt zu geben.  
 
 
 
 
Summer Sing Special 20. Juni (Konzert Kinder- und Jugendchor)  

 
Das Konzert war ein sehr 
schöner Schuljahresabschluss.   
 
Im Chor singen auch Kinder 
aus Wolfwil, Fulenbach und 
Kestenholz mit. Ich find’s toll, 
dass wir immer wie mehr auch 
Musikschulübergreifend 
beginnen zu funktionieren.  
Damit es ein bisschen 
Abwechslung beim 
Durchführungsort gibt, 
versuche ich für das nächste 
Chorkonzert die reformierte 
Kirche in Egerkingen zu 
reservieren.   
 
 

 
 
 
Musizierstunden   
Auch dieses Jahr haben die Lehrpersonen neben den vielen grossen Konzerten und Anlässen 
der Musikschule mit ihren Schülern Klassenmusiziert. So kommt doch Schwung in unseren 
Musikschulalltag.  
 
 
 

Lehrerteam 2017/18 
Das Musiklehrerteam besteht aus 25 Lehrpersonen. 10 Frauen und 15 Männer.  
Klavier  4 LP  60 SuS  
Gitarre  2 LP  80 SuS 
Querflöte 2 LP 20 SuS 
Bei allen anderen Instrumenten unterrichtet je 1 Lehrperson.  
 
 
Verabschiedungen 
Dieter Bürgi hat sich entschieden, den Jugendchor ab zu gegeben. Ich danke ihm an dieser 
Stelle nochmals herzlich für seine engagierte Mitarbeit an der Musikschule Gäu.  
Die vakante Stelle konnte intern an Martina Jenzer vergeben werden. Sie leitet bereits die 
beiden Kinderchöre.  
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Schüler und Lektionen 1. Semester 2017/18 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anmeldungen/Abmeldungen 2. Semester   
Per zweitem Semester haben sich 3 neue Schüler/innen angemeldet und 30! bisherige 
abgemeldet. Es finden nun wöchentlich 188 Lektionen Musikunterricht statt. Das sind 10 
Lektionen weniger als im letzten Schuljahr im 2. Semester und 12 Lektionen weniger als im 1. 
Semester des laufenden Schuljahres.    
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Schüler und Lektionen 2. Semester 2017/18 
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Verschiedene Informationen  
Im November 2017 fand wiederum ein gut besuchter Weiterbildungshalbtag mit spannenden 
Referaten statt.  
 
Das Angebot „Erwachsenenunterricht“ wird nach wie vor gut genutzt. Beim Eltern-Kind-
Musizieren gibt es leider gerade nicht so viele Anmeldungen.    
 
Lieder haben dieses Jahr nicht viele Musik LP am Essen auf der Blüemlismatt teilgenommen. 
Schade, hoffentlich passt der Termin nächstes Jahr wieder besser.  
 
Die Regionalkonferenz SoMitte der Musikschulleitungen Thal und Gäu findet weiterhin ca. alle 
2-3 Monate statt. Der Austausch ist spannend und ich freue mich immer auf die Konferenz. Die 
Idee eines Musikwettbewerbes für unsere Schüler hat mittlerweile konkrete Formen 
angenommen. Als Datum ist der Sa 28. März 2020 gesetzt.  
 
Zusammenarbeit mit den Musikgesellschaften 
Musikinstrumente Schnuppern 
Auf Grund der nur bescheiden eingegangen Neuanmeldungen im 
Bereich Blasinstrumente habe ich mit den Dirigenten der 
Jugendmusikcorps einen Kurs ausgetüftelt. Wir haben das Projekt 
bei Jugend und Musik eingegeben und die Zusicherung von CHF 
1‘140.00 für unser Kursangebot erhalten. Bei einem 
Planungsbudget von fast CHF 5000.00! Ich hab‘ gedacht, das gibt 
viel mehr Geld von J+M. So kann ja das vom Bund zur Verfügung 
gestellte Geld überhaupt gar nie alles abgeholt werden.  
Auf unserer Homepage kann man sich online anmelden für den 
Kurs und via Musikgesellschaften und Grundschule werden Flyer 
verteilt. Es wäre schön, wenn wir den Kurs durchführen und 
Erfahrungen sammeln können. Nächstes Jahr könnten wir dann 
über den Förderverein einen Kurs für Streicher- Saiten und 
Tasteninstrumente machen. Voraussetzung ist aber, dass jemand 
unserer LP aus dieser Instrumentengruppe den J+M Kurs macht.   
 

Fazit 
Wir dürfen wieder auf ein sehr interessantes Schuljahr zurückblicken. Ich bin sehr glücklich 
darüber, dass ich an unserer Musikschule so kreativ sein darf.  
Durch die vermehrte Einbindung der Musikgesellschaften und den Dirigenten der 
Jugendmusikcorps konnten wir uns ein grosses Stück weiterentwickeln. Auch die 
Zusammenarbeit mit der Primarschule ist ganz, ganz wichtig. Da sind wir dank den beiden 
äusserst umgänglichen und tollen Grundschullehrpersonen auf sehr gutem Weg. Mit dem 
Music&Food Projekt haben wir uns auch der Oberstufe annähern können und mit der 
Regionalkonferenz SoMitte ist ein reger Austausch zwischen den Gäuer und Thaler 
Musikschulen zustande gekommen.  
 

Dank 
Geschätzte Delegierte, geschätzter Präsident, Verwalter und Kommissionsmitglieder, nach wie 
vor arbeite ich sehr gerne an der Musikschule Gäu und ich danke euch für das 
entgegengebrachte Vertrauen. Nächstes Jahr dürfen wir auf 45 Jahre Musikschule Gäu 
zurückblicken. Am Mittwoch 5. Juni 2019 werden wir diesen Geburtstag mit einem Konzert mit 
Jubiläumsorchester und Chor gebührend feiern. Die Organisation dieses Anlasses wird der 
Jahresschwerpunkt sein.  
Barbara Zamarian, Musikschulleiterin  
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Jahresbericht des Präsidenten    
 

Für den Zweckverband hat mit den Gemeinderatswahlen in 2017 und der darauffolgenden Wahl 
der Delegierten und Vorstandsmitglieder (resp. Kommissionsmitglieder, wie dies in unseren 
Statuten heisst) durch die neuen Gemeinderäte die nächste Amtsperiode begonnen. Erfreut 
stellen wir fest, dass entsprechend unserem letztjährigen Aufruf, gute Leute mit «Musikgehör» 
gewählt wurden! Wir sind vollzählig und bereit für unsere Aufgaben.  
 
Sicher ist ein Zweckverband eine ausgezeichnete Organisationsform für die Lösung von 
Aufgaben, die für eine einzelne Gemeinde nicht oder nicht optimal zu lösen sind. Über die 
Delegierten und die Kommissionsmitglieder bleibt die politische Mitbestimmung und 
Einflussnahme erhalten. Selbstverständlich ist damit auch die Verantwortung für die 
Aufgabenerfüllung und die benötigten finanziellen Mittel verbunden. Es ist ein sehr 
demokratisches Gebilde, das die Betroffenen zu Beteiligten macht.  
 
Anders ausgedrückt: Ein Zweckverband ist die richtige Kombination von Aufgabe, Kompetenz 
und Verantwortung!  
 
Unsere Delegierten und Kommissionsmitglieder haben die herausfordernde und nicht immer 
leichte Aufgabe, sowohl die Interessen der eigenen Gemeinde, als auch die Bedürfnisse der 
Musikschule zu vertreten. Ich freue mich auf kritische und konstruktive «Interessenvertreter». 
 
 
Röbbi Gurtner 
Präsident  
Zweckverband Musikschule Gäu 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


